

LES LIEUX

Les petites villes ou villages de l'avesnois où sont repérés des adultes en situation de handicap sans solution, par les partenaires ou via la liste d'attente de l'accueil de jour. Ces personnes sont en capacité de participer aux activités de l'accueil de jour.

Les 4 EPCI de l'avesnois, de Gognies-Chaussée à Cousolre, de Gussignies à Croix-Caluyau en passant par Sepmories et Vendegies au Bois, de Le Favril à Anor en passant par Étroëungt, sans oublier Sorle le Château, Eppe Sauvage et Baives.



PRISE EN CHARGE DU FONCTIONNE- MENT DE « LA RUCHE MOBILE »

« LA RUCHE MOBILE » fera partie des expérimentations innovantes bénéficiant d'une prise en charge exclusive du Département dans le cadre de sa politique d'actions en direction des personnes en situations de handicap en particuliers ceux vivants dans les zones blanches repérées.



Association CONTACT

Accueil de jour "LA RUCHE"

Téléphone 03 27 66 44 11

Portable: 07 89 36 71 21

Messagerie :

laruchemobile@gmail.com

LA RUCHE MOBILE

*Accueil de Jour
Itinérant
Adultes en situation de
Handicap*



ASSOCIATION "CONTACT"
144 RUE DE L'HOTEL DE VILLE
59620 AULNOYE-AYMERIES

Aller au devant des besoins des personnes



CONTEXTE

L'Avesnois est un territoire très rural qui compte de nombreuses personnes en situation de handicap arrivées à l'âge adulte. Certaines vivent au domicile familial sans beaucoup de liens sociaux ni d'activité à l'extérieur, au risque de voir diminuer leurs acquis et de s'enfermer sur elles-mêmes. Certaines sont **en attente de réponse** et sont inscrites sur des **listes d'attente**, d'autres sont **au domicile familial sans aucune prise en charge extérieure**, ou des interventions ponctuelles trop peu suffisantes.

« LA RUCHE MOBILE » est un **service de proximité en milieu rural**, contribuant à l'**innovation sociale**. Nous pouvons le décrire comme une **mobilité inversée** sur le même modèle que le **Bus Bleu** initié ces dernières années. C'est en allant au-devant des publics que nous parviendrons à leur apporter une **réponse innovante** de prise en charge.

LES OBJECTIFS DE « LA RUCHE MOBILE »

A travers l'expérimentation d'un accueil de jour itinérant « LA RUCHE MOBILE », l'association CONTACT s'inscrita dans l'amélioration et la diversification de la prise en charge des bénéficiaires, en tenant compte de leurs **besoins spécifiques** et de leur volonté de **rester au domicile**.

« LA RUCHE MOBILE » apportera aux personnes en attente d'une réponse d'accueil, **éloignés géographiquement** des accueils existants, une **solution provisoire** leur permettant de **maintenir les acquis** en participant à des activités de jour et le **maintien à domicile** en favorisant du **répit aux aidants**.

L'accueil de jour itinérant s'occupera de personnes en situation de handicap, en leur proposant des activités de **stimulation** tout en permettant aux aidants familiaux de souffler.

Il répondra aux **priorités départementales** sur l'aide aux aidants.

Il permettra également de maintenir et/ou de développer du lien social sur leur territoire d'origine en organisant des temps partagés avec tantôt les écoles, tantôt les EHPAD ou les **associations locales** dans le cadre d'activités croisées ou de repas partagés.

C'est en allant **au-devant** des différents publics que « LA RUCHE MOBILE » contribuera à une meilleure connaissance des personnes en situation de **handicap** et à leur **inclusion dans le tissu local**.

BENEFICIAIRES DE LA RUCHE MOBILE

L'accueil de jour est destiné aux **personnes reconnues en situation de handicap**, âgées de 20 ans à 60 ans ayant un taux d'incapacité supérieur ou égal à 80%. Au-delà de répondre aux demandes des **personnes inscrites sur la liste d'attente** de l'accueil de jour « La Ruche » dans un premier temps, les **partenaires** orienteront les familles de leur secteur qui sont à la recherche de solution d'accueil. La plateforme « **Aide aux aidants** » pourra compter « LA RUCHE MOBILE » comme un **outil supplémentaire au service du public**.

« LA RUCHE MOBILE » innovera en accueillant des personnes en situation de handicap qui ne seront **pas tous détenteurs d'une orientation MDPH** ce qui permettra une **prise en charge** rapide des personnes, sans être tributaires des délais d'instruction des dossiers. Un travail de relais pourra être mis en place si les attentes et besoins exprimés dépassent le cadre d'intervention. Ainsi « LA RUCHE MOBILE » sera une réponse possible pour des situations d'**urgence** afin d'éviter les **ruptures de parcours** et/ou les **personnes sans solution**.